
予算決算委員会経済環境分科会記録 
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再  開   午前１０時１８分 

休  憩   午前１０時２８分 

再  開   午前１０時４１分 

休  憩   午前１０時４３分 

再  開   午前１０時４５分 

閉  会      午前１０時５６分 

２ 場 所        第 3 委 員 会 室 

３ 出席委員   ８人 

        分科会長    江 西 照 康 

分科会副会長   金 谷 幸 則

委 員    木 下 章 広

  〃   髙 道 秋 彦

 〃     東     篤

〃     小 西 直 樹

〃     金 厚 有 豊

  〃     堀 江 かず代

４ 欠席委員   ０人



【環境部】

部長 伊藤　曜一

理事（環境センター所長） 伊東　繁

部次長 杉谷　要

環境政策課長 小川　徹雄

環境保全課長 飯田　哲

環境センター次長（管理課長） 長崎　秀樹

環境センター業務課長 髙土　春樹

環境政策課主幹（調整担当） 田近　淳

【商工労働部】

部長 大場　一成

部次長 関野　孝俊

部次長（コンベンション・薬業・観光振興担当） 梅沢　宗仁

商業労政課長 高橋　洋

工業政策課長 坂口　輝之

薬業物産課長 西田　清和

観光政策課長 佐伯　徳生

公営競技事務所長 宮田　一博

職業訓練センター所長 木下　満

牛岳温泉スキー場所長 中澤　栄三

商業労政課主幹（調整担当） 山﨑　悟

【農業委員会事務局】

事務局長 浅野　朋之

事務局次長 久郷　元幸
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農政企画課長 高田　興真
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【議会事務局】

議事調査課長 野嶽　誠司

議事調査課主査 中村　千里

議事調査課主任 河原　絢加
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７  会議の概要  

分科会長   ただいまから令和２年１２月定例会の予算決

算委員会経済環境分科会を開会いたします。  

審査に先立ち、分科会記録の署名委員に、東

委員、小西委員を指名いたします。 

各案件の審査については、各部局単位とし、

お手元に配付してあります審査順序のとおり

行う予定であります。 

なお、質疑については、議案に直接関係ある

ものだけにお願いいたします。  

また、委員及び当局の皆さんに申し上げます

が、質疑・答弁及び説明については、簡潔・

明瞭に行っていただきますようお願いいたし

ます。 

これより、環境部所管分の議案の審査を行い

ます。 

議案第１５７号  令和２年度富山市一般会計

補正予算（第５号）、第１条歳入歳出予算の

補正、歳出第４款衛生費中、環境部所管分、

第３条債務負担行為の補正中、環境部所管分  

を議題といたします。 

これより、順次、当局の説明を求めます。 

環境部長   〔挨拶〕  
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環境部次長  〔議案第１５７号中  

人件費補正について、 

議案説明資料により説明〕  

環境保全課長 〔議案第１５７号中  

      富山市斎場再整備事業について、 

      議案説明資料により説明〕 

環境センター次長 〔議案第１５７号中  

      富山市つばき園再整備事業について、 

      議案説明資料により説明〕 

分科会長   これより、質疑に入ります。 

質疑はありませんか。 

木下委員   議案説明資料３ページ（３）アの検出箇所に

ついて、排風口と内壁タイルからダイオキシ

ンがレベル３で検出されていると。外壁から

はアスベストがレベル１で検出ということで

す。これは下にダイオキシン等のレベルにつ

いてという参考の表もあって、危険度が高い

とか低いとかあるのですけれども、ダイオキ

シンのレベル３やアスベストのレベル１とい

うのは、具体的に言うとどの程度の危険性な

のか説明をお願いします。  
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環境保全課長 危険度のレベルが高ければ高くなるほど、マ

スクや防護服等の防護具のレベルがより高く

なるということと、解体作業をするときに、

養生をよりしっかりする必要があるというこ

とであります。  

小西委員   議案説明資料４ページの富山市つばき園再整

備事業について、生活環境影響調査とありま

すけれども、住民に対する生活環境だとか、

工事のときの環境だとかということで、調査

の中身は具体的にどういうふうなものになる

のでしょうか。  

環境センター次長 こちらの生活環境影響調査につきましては、

廃棄物の処理及び清掃に関する法律に規定さ

れている項目で、大気の関係ですとか水質、

あと騒音ですとか振動、悪臭など、そういっ

た各項目について影響を調査する予定として

おります。 

東委員    ただいま議題となっているつばき園の再整備

備事業の関係なのですが、これは現在の敷地

内で新たに造るということでよろしいのでし

ょうか。 

環境センター次長 今ある敷地内の北側のほうに移設というか、
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建て替える予定にしております。  

東委員    その北側の場所というのは、今、施設で持っ

ている敷地内なのですか。例えば新たに土地

を買うということはありますか。  

環境センター次長 現行の敷地内です。  

東委員    新しくする  再整備ということで、現行の処

理能力と新たに造るものの処理能力などの差

が分かれば教えてください。 

環境センター次長 現行の処理能力は日量で９０キロリットルと

なっております。建て替え後のものは、今後

の下水道の接続といったものなどを勘案して

計画を見直し、日量４０キロリットルに縮小

する予定にしております。  

分科会長   ほかに質疑はありませんか。 

〔発言する者なし〕 

分科会長   ないようですので、これをもって議案の質疑

を終結いたします。 

これより、議案第１５７号中環境部所管分の

意見の表明を行います。 
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意見の表明はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   意見の表明なしと認めます。 

以上で経済環境分科会環境部所管分を終了い

たします。 

 午前１０時０８分  休憩  

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

午前１０時１８分  再開  

分科会長   これより、経済環境分科会商工労働部所管分

の議案の審査を行います。  

議案第１５７号  令和２年度富山市一般会計

補正予算（第５号）、第１条歳入歳出予算の

補正中、歳出第５款労働費、第７款商工費、  

議案第１６３号  令和２年度富山市企業団地

造成事業特別会計補正予算（第３号）、 

議案第１６４号  令和２年度富山市競輪事業

特別会計補正予算（第１号）、  

以上３件を一括議題といたします。 

これより、順次、当局の説明を求めます。 

商工労働部長 〔挨拶〕  
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商工労働部次長 〔議案第１５７号中  

商工労働部所管分の概要について、 

人件費補正について、 

議案説明資料により説明〕  

工業政策課長 〔議案第１５７号中 

減債基金の積立て等について、 

      企業立地奨励事業費について、  

      議案第１６３号について、  

      議案説明資料により説明〕  

公営競技事務所長 〔議案第１６４号について、 

      議案説明資料により説明〕  

分科会長   これより、質疑に入ります。 

質疑はありませんか。 

〔発言する者なし〕 

分科会長   ないようですので、これをもって議案の質疑

を終結いたします。 

これより、議案第１５７号中商工労働部所管

分、議案第１６３号、議案第１６４号、以上

３件を一括して意見の表明を行います。 

意見の表明はありませんか。 
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〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   意見の表明なしと認めます。 

以上で経済環境分科会商工労働部所管分を終

了いたします。  

午前１０時２８分  休憩  

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

午前１０時４１分  再開  

分科会長   これより、経済環境分科会農業委員会事務局

所管分の議案の審査を行います。  

議案第１５７号  令和２年度富山市一般会計

補正予算（第５号）、第１条歳入歳出予算の

補正、歳出第６款農林水産業費中、農業委員

会事務局所管分  

を議題といたします。 

これより、当局の説明を求めます。 

農業委員会事務局長 〔挨拶〕 

農業委員会事務局次長 〔議案書により説明〕 

分科会長   これより、質疑に入ります。 

質疑はありませんか。 
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〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   ないようですので、これをもって議案の質疑

を終結いたします。 

これより、議案第１５７号中農業委員会事務

局所管分の意見の表明を行います。 

意見の表明はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   意見の表明なしと認めます。 

以上で経済環境分科会農業委員会事務局所管

分を終了いたします。 

午前１０時４３分  休憩  

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

午前１０時４５分  再開  

分科会長   これより、経済環境分科会農林水産部所管分

の議案の審査を行います。  

議案第１５７号  令和２年度富山市一般会計

補正予算（第５号）、第１条歳入歳出予算の

補正、歳出第６款農林水産業費中、農林水産

部所管分、第２条繰越明許費中、農林水産部

所管分、 

議案第１６５号  令和２年度富山市公設地方
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卸売市場事業特別会計補正予算（第２号）、  

以上２件を一括議題といたします。 

これより、順次、当局の説明を求めます。 

農林水産部長 〔挨拶〕  

農林水産部次長 〔議案第１５７号中  

人件費補正について、 

繰越明許費補正について、  

議案第１６５号について、  

議案書及び議案説明資料により説明〕  

農林事務所  〔議案１５７号中 

農業振興課長 株式会社八尾サービスへの貸付金について、 

      議案説明資料により説明〕  

農村整備課長 〔議案１５７号中  

      小規模土地改良事業について、  

      議案説明資料により説明〕  

分科会長   質疑に入る前に、農林水産部の皆さんにお願

い申し上げます。  

マスクをしているものですから、答弁の際に

は、ゆっくりと大きめの声でお話しいただき

ますようにお願いします。  

これより、質疑に入ります。 
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質疑はありませんか。 

東委員    議案説明資料の３ページの株式会社八尾サー

ビスへの貸付金についてお伺いをいたします。  

今の説明でもあったとおり、新型コロナウイ

ルス感染拡大の影響により、売上げが大幅に

減少していることでの対応ということなので

すけれども、昨年や一昨年と比較して、例え

ば、宿泊客や日帰り客、入浴客がどれくらい

減少して、収入がどれくらい減っているのか。

資金繰りに必要な額として５，５００万円を

貸し付ける数字的根拠、細かい内容が分かる

説明をお願いします。 

農林事務所  それでは、今ほどの内訳ですが、収入はゆう 

農業振興課長 ゆう館がメインになりますので、ゆうゆう館

の宿泊、レストラン、温泉と３つに分けて計

算しております。  

宿泊に関して、令和２年４月、５月、６月が

昨年同月比で１０％、ゼロ％、２０％と大き

く落ち込んでおりますが、７月以降、Ｇｏ  

Ｔｏ  キャンペーンが実施されたことにより、

５０％から７０％までに回復しております。  

レストランのほうですが、こちらのほうは同

じく令和２年４月、５月、６月が昨年同月比

で１０％から２０％と大幅に落ち込んでおり
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ますが、それ以降、Ｇｏ  Ｔｏ  キャンペー

ンが始まってからは若干  レストランについ

てはやはり宴会が中心となりますので、宿泊

と違って回復の伸びが大きくはありませんが

昨年同月比の４０％から６０％まで回復を

しております。  

温泉に関しては、令和２年４月、５月が前年

同月比のゼロ％から２０％ほどで、６月以降

は４０％から７０％と回復傾向にあります。  

株式会社八尾サービス全体としましては、４

月から１１月において、昨年同時期の４０％

の売上高になっております。 

分科会長   パーセンテージで説明するときには、ダウン

したのか確保できたのか、そのどちらかとい

うのを明確に示してください。  

小西委員   議案説明資料４ページの小規模土地改良事業

について、（３）のアに安全施設整備とあり

ますが、この６地区はどの地区なのでしょう

か。  

農村整備課長 富山地域が５か所で、その内訳は水落地区、

平岡地区、本郷地区、北押川地区、針原地区

となっております。もう一つの八尾地域につ

きましては高熊地区ということになっており
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ます。 

小西委員   富山県は水難事故が非常に多いということで、

いろいろな安全設備が整備されているのです

けれども、現在把握している安全設備が必要

な箇所数を教えてください。 

農村整備課長 全体で何か所かということですが、そこまで

把握してはございません。  

小西委員   ぜひとも把握をして  予算も必要だと思いま

すので  整備を促進させるように、ひとつま

たよろしくお願いします。  

農林水産部長 一般質問でも答弁しましたが、毎年、土地改

良区や地元の方を中心に、春と秋に一斉点検

をやって  老朽化などを点検していただいて

その年度にやったほうがいいというところ

を予算計上しているわけです。  

昨年度も市が直で整備する１か所と、土地改

良区から要望があった１０か所について補正

で予算をつけていただいて、それを今年度執

行しております。  

ですから、今年度の１１か所に加えて、毎年

毎年、危ないところを順次やっていっている

という状況でございます。全部の数というこ
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とになりますと、用水路や農道はいっぱいあ

りますので、それはあれなのですけれども、

毎年毎年、危ないところを更新していってい

るというふうに御理解いただきたいと思いま

す。  

分科会長   ほかにありませんか。 

〔発言する者なし〕 

分科会長   ないようですので、これをもって議案の質疑

を終結いたします。 

これより、議案第１５７号中農林水産部所管

分、議案第１６５号、以上２件を一括して意

見の表明を行います。 

意見の表明はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   意見の表明なしと認めます。 

以上で農林水産部所管分の議案の審査を終了

いたします。 

これで、１２月定例会の当分科会に送付され

ました全議案の審査は終了いたしました。 

委員各位に御相談申し上げます。分科会長報

告については、正・副分科会長に御一任願い
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たいと思いますが、いかがでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

分科会長   それでは、そのように取り計らいます。 

これをもって、令和２年１２月定例会の予算

決算委員会経済環境分科会を閉会いたします。  
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令和２年１２月定例会 

予算決算委員会経済環境分科会記録署名 

分科会長  江  西 照 康  

署名委員  東      篤  

署名委員  小  西 直 樹  


